

ABSTRAK

INDRIYANTI.2017. "Pelesapan dan Perubahan Fonem dalam Menyanyikan Lagu Anak-Anak pada Anak Usia 5 Tahun di TK Umina Makassar". Skripsi Jurusan Pendidikan Bahasa dan Sastra Indonesia. Fakultas Keguruan dan Ilmu Pendidikan. Universitas Muhammadiyah Makassar. Dibimbing oleh Munirah, dan Abdan Syukur.

Penelitian ini bertujuan untuk mendeskripsikan pelesapan dan perubahan fonem dalam menyanyikan lagu anak-anak pada anak usia 5 Tahun di TK Umina Makassar serta dampak pelesapan dan perubahan fonem terhadap makna lagu. Penelitian ini merupakan penelitian kualitatif deskriptif. Sumber data yang digunakan adalah anak-anak berusia 5 tahun di TK Umina Makassar. Teknik pengumpulan data digunakan teknik simak dan teknik catat. Teknik analisis data yang digunakan adalah mengidentifikasi, mengklasifikasikan, menganalisis, mendeskripsikan, dan menyimpulkan fonem-fonem yang mengalami pelesapan dan perubahan.

Hasil penelitian ini menunjukkan bahwa anak-anak usia 5 tahun di TK Umina Makassar saat menyanyikan lagu terdapat 16 anak yang mengalami pelesapan dan perubahan fonem yaitu: 1) pelesapan dan perubahan fonem, pelesapan pada fonem vokal /a/ pada awal suku kata, fonem konsonan /r/, /h/ dan /n/ pada tengah suku kata, /h/, /n/, /p/, /g/, dan /t/ pada akhir suku kata. Perubahan fonem yang terjadi pada anak usia 5 tahun di TK Umina Makassar dalam menyanyikan lagu anak-anak, terjadi pada fonem /a/ menjadi /h/, fonem /r/ menjadi /l/, fonem /s/ menjadi /c/, fonem /m/ menjadi /k/, 2) Dampak pelesapan dan perubahan fonem yaitu terjadi perubahan makna kata dalam syair lagu. Makna kata yang berubah terdapat pada kata /muda/ menjadi [mudah] kata muda bermakna belum cukup umur sedangkan kata mudah bermakna tidak memerlukan banyak tenaga atau pikiran dalam mengerjakan, kata /rupa/ menjadi [lupa] kata rupa bermakna keadaan yang tampak di luar sedangkan kata lupa bermakna lepas dari ingatan, kata /memberi/ menjadi [membeli] kata memberi bermakna menyerahkan sedangkan kata membeli bermakna memperoleh, kata /basah/ menjadi [baca] kata basah bermakna mengandung air atau barang cair sedangkan kata baca bermakna melafalkan apa yang tertulis, kata /muda/ menjadi [kuda] kata muda bermakna belum cukup umur sedangkan kuda bermakna binatang.

Kata Kunci: *pelesapan, perubahan, fonem, dan lagu anak*